
Bezirksamt Pankow von Berlin       18.03.2014 
Abt. Stadtentwicklung 
Bezirksstadtrat 
 
 
 
 
Herrn Bezirksverordneten 
Gregor Kijora, Fraktion der SPD 
 
über 
 
die Vorsteherin der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 
Frau Sabine Röhrbein 
 
über 
 
den Bezirksbürgermeister 
Matthias Köhne 
 
 
 
 
Kleine Anfrage 0534/VII 
 
über 
 
Haltestellenbereich am S- und U-Bahnhof Pankow sichern 
 
 
Die Tram- und Bus-Haltestelle (Richtung Norden) am S- und U-Bahnhof Pankow ist 
zu den Hauptverkehrszeiten, besonders am Nachmittag und Abend, regelmäßig 
überfüllt. Gleichzeitig queren viele Fahrgäste die Straße direkt am Ausgang des 
Bahnhofs (Berliner Straße), zwischen den Trams, Bussen und dem Autoverkehr und 
nutzen nicht die Übergänge mit Lichtsignalen. Die aktuelle Situation ist besonders für 
Fußgänger gefährlich. Zuletzt hat sich dort am 18.02.2014 ein schwerer Unfall ereig-
net. 
 
Das Bezirksamt wird diesbezüglich um Auskunft gebeten: 
 
1. Ist dem Bezirksamt die Situation an der benannten Haltestelle bekannt? 
 
Ja, es ist bekannt, aber nicht nachvollziehbar, dass einige Fahrgäste die signalisier-
ten Übergänge zwischen Haltestelle und Gehweg über die Fahrbahn nicht nutzen.  
 
2. Welche Möglichkeiten sieht das Bezirksamt die Verkehrssicherheit vor Ort herzu-

stellen? 
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Für den Umbau der Berliner Straße von Breite Straße bis Granitzstraße und der 
Straßenbahnmaßnahme von Schulstraße bis Granitzstraße liegt ein Planfeststel-
lungsbeschluss VII E- 2/ 2008 vom 2. Juni 2008 vor.  
Mit diesem Beschluss wurde die Neuordnung der Straßenaufteilung sowohl aller 
Verkehrsarten als auch der Straßenbahngleisneubau sowie Neubau der Haltestellen 
für die Straßenbahn und den Busverkehr planfestgestellt. 
Die Umsetzung dieser planfestgestellten Baumaßnahme erfolgte im Zeitraum 2009- 
2012. U. a. wurde durch die neue Lage der Haltestelleninsel unter Einbeziehung der 
Überwege in die Signalisierung die Umsteigebeziehungen zu den U- und S- Bahnen 
verbessert.  
 
 
3. Sind konkrete Maßnahmen zur Herstellung der Verkehrssicherheit an benannter 

Haltestelle geplant? 
 
Nein, es sind keine Maßnahmen durch das Straßen- und Grünflächenamt vorgese-
hen. 
 
4. Wenn ja, welche und in welchem Zeitrahmen? 
 
entfällt 
 
 
 
Jens-Holger Kirchner 
 
 


